

Biographie de Guy de Maupassant



PASSEPORT DE MAUPASSANT :

- Dates de naissance et mort :
- Région d'origine :
- Lieux de résidence :
- Particularités :
- Emplois :
- Romans et nouvelles publiés :

Né en 1850, Guy de Maupassant est originaire de la Normandie. Il est issu d'une famille aristocratique, et passe son enfance dans un château à la campagne. A l'exception de la séparation de ses parents, Maupassant connaît une enfance heureuse, libre et tournée vers la nature : dès son plus jeune âge, il est notamment passionné par les activités nautiques (baignade, canotage, pêche, etc.). Lorsqu'il entre dans un collège religieux pour y poursuivre ses études, son adaptation est difficile : il n'a pas l'habitude de la discipline et se montre très critique envers la religion catholique ; pour cette raison, il est renvoyé au bout de quatre ans et termine alors ses études dans un lycée de Rouen.

Une fois ses études terminées, il s'installe à Paris et entre comme fonctionnaire au Ministère de la Marine, puis à celui de l'Education nationale. C'est à cette époque qu'il rencontre l'écrivain Gustave Flaubert, l'auteur de *Madame Bovary* : grâce à lui, Maupassant entre en contact avec les écrivains les plus importants de sa génération. Il se met alors lui-même à écrire dans le but d'être publié.

Après le succès de la nouvelle *Boule de Suif*, publiée en 1880, Maupassant abandonne son métier de fonctionnaire pour exercer à plein temps ses activités de journaliste et d'écrivain. Ses nouvelles ont beaucoup de succès, ce qui lui permet de vivre de sa plume : publié en 1881, le recueil *La Maison Tellier* est l'un de ses ouvrages le plus célèbre. Maupassant est aussi l'auteur de romans, comme *Une vie* (1883) ou *Bel ami* (1887). Son œuvre se compose ainsi de six romans et de plus de trois cents nouvelles.

La réussite et la fortune de Maupassant lui permettent d'entrer dans la haute société. Cependant, sa santé est très mauvaise : il a contracté très jeune la syphilis et souffre également de troubles mentaux (migraines, crises nerveuses, hallucinations, accès d'anxiété) qu'il ne parvient pas à soigner. Ces pathologies le conduisent à une tentative de suicide ratée, puis à une fin de vie dans une clinique en 1893.